

## Alertan sobre los posibles efectos negativos de la planta de Hif en la zona proyectada

general



Publicada el: 30/08/24	Visitas: 84
Comentarios: 0	Ver comentarios
Votos: 15	Puntaje: 4.2

[https://www.ultimasnoticias.com.uy/general/alertan-sobre-los-posibles-efectos-negativos-de-la-planta-de-hif-en-la-zona-proyectada\\_1126.php](https://www.ultimasnoticias.com.uy/general/alertan-sobre-los-posibles-efectos-negativos-de-la-planta-de-hif-en-la-zona-proyectada_1126.php)

**ALERTAN SOBRE LOS  
POSIBLES EFECTOS  
NEGATIVOS DE LA  
PLANTA DE HIF EN LA  
ZONA PROYECTADA**

*general*

*Alertan sobre los posibles efectos negativos de la planta de Hif en la zona proyectada*

**Se advierte acerca de los posibles impactos adversos que la planta de HIF podría generar en la región planificada.**

# **Expertos cuestionan ubicación de planta de HIF en Paysandú**

## **Diego Varela expresa preocupaciones sobre el impacto ambiental**

Diego Varela, biólogo y miembro del equipo que redactó el proyecto para la designación como área protegida de las islas del Queguay y la costa del río Uruguay, considera que la ubicación propuesta para la planta de HIF es inadecuada.

Advirtió sobre los efectos negativos que podría tener en el hábitat local y en la industria aguas arriba de Paysandú.

## **Confusión sobre el área protegida**

En una entrevista con EL TELEGRAFO, Varela enfatizó la importancia de establecer si los terrenos donde se proyecta construir la planta están dentro o limítrofes al área protegida.

Según mencionó, en la documentación presentada a la entonces Dinama en 2018, la protección abarcaba desde el arroyo Malo hasta el arroyo San Francisco, lo cual incluye los predios de HIF Global en el área protegida. A pesar de intentos de reducir la zona de amortiguación, Varela sostiene que el proyecto original cuenta con fundamentos científicos sólidos y que no debería haber cambios en su delimitación.

## **Impactos ecológicos significativos**

Varela subrayó que la construcción de la planta implicaría un cambio drástico en el uso del suelo.

“Se pretende reemplazar unas 2.

000 hectáreas que se busca proteger por una superficie impermeable”, advirtió. Además, señaló que este desarrollo generaría un corte en el corredor de biodiversidad que conecta las islas de Queguay con los Esteros de Farrapos, crucial para la fauna de la zona.

## **Categorías de suelo en riesgo**

La recategorización de suelos promovida por la Intendencia establece que los terrenos por encima de 10 metros de altura se consideran suburbano.

Varela cuestiona esta decisión, señalando que aunque se piense que esto puede permitir más construcciones, el área por debajo de esa cota también alberga vegetación fluvial y bosque autóctono que deben ser protegidos.

“No se puede hacer cualquier cosa”, agregó, enfatizando la importancia de preservar estos ecosistemas.

## **Consecuencias durante la construcción**

El biólogo anticipa que la planta generará múltiples impactos tanto en su fase

de construcción como en su funcionamiento.

“La cantidad de impactos que va a generar es enorme”, apuntó, mencionando la posibilidad de fallos en el sistema de mitigación propuesto.

“Cuando más complejo es un sistema, hay más oportunidades de fallo”, recalcó, advirtiendo sobre riesgos para la calidad del aire, el suelo y la fauna local.

### **Afectación del paisaje y ecosistemas locales**

Entre los ambientes a proteger mencionados por Varela se encuentran los blanqueales, que forman parte de un ecosistema amenazado.

Además, destacó los impactos paisajísticos que generará la planta, incluyendo la instalación de antorchas y chimeneas que afectarán la vista de la zona núcleo de protección.

Cuestionó la eficacia de las propuestas de mitigación mediante cortinas vegetales, planteando su escepticismo sobre la visibilidad de estas estructuras de gran altura.

### **Oposición a la expansión industrial**

Varela manifestó su preocupación por la extensión del área industrial aguas arriba de Paysandú, sugiriendo que las fábricas deberían estar situadas aguas abajo de la ciudad para mitigar el impacto ambiental.

“Lo lógico sería tratar de ubicarlo aguas abajo”, afirmó.

### **Cuestionamientos sobre el hidrógeno verde y la mano de obra**

El biólogo criticó la caracterización del proyecto como productor de hidrógeno verde, argumentando que se utilizará para fabricar combustibles sintéticos, lo que no es equivalente.

También se mostró escéptico respecto a la creación de empleo, indicando que los números presentados son engañosos: “Durante la construcción habrá trabajo para 1.

300 personas, pero una vez operativa, solo serán 300, y no está claro si serán uruguayos”.

Concluyendo su análisis, Varela reafirmó la necesidad de reconsiderar la ubicación de la planta y los posibles daños al ecosistema local, instando a un debate más profundo sobre las decisiones a tomar en relación con este proyecto.

Fuente: Eltelegrafo

## **Imágenes**

# ALERTAN SOBRE LOS POSIBLES EFECTOS NEGATIVOS DE LA PLANTA DE HIF EN LA ZONA PROYECTADA

*Alertan sobre los posibles efectos negativos de la planta de hif en la zona proyectada*

## Tags

*ecosistemas, terrenos, queguay, posibles, importancia, impacto, proyecto, protegida, impactos, generar, proteger, ambiental*

## Noticias relacionadas

---

**3.7 \*** *El Intendente de Maldonado advierte que la preservación de Isla de Lobos limita el avance de futuros desarrollos en la región*

---

**3.6 \*** *Isla de Lobos en el Atlántico recibe estatus de área natural protegida en Uruguay: ¿Cuáles son las implicancias de esta importante decisión?*

---

**4.3 \*** *El sindicato de Ancap decide implementar paros y ocupaciones en protesta por la planta de aerocombustibles, generando inquietud en la cadena logística*

---

**3.9 \*** *Frenteampelistas advierten que el plebiscito sobre seguridad social podría acarrear efectos negativos e injustos para la población*

---

**4.6 \*** *Alertan por una serie de días lluviosos y tormentosos, con la llegada de un ciclón extratropical: el último informe del Metereologo*

---

**4.5 \*** *Lacalle Pou resalta los logros en innovación uruguaya durante la apertura de un nuevo laboratorio en la Udelar*

---

**4.5 \*** *La voz de los vecinos que se opone a la venta del predio de la Facultad de Veterinaria: argumentos y preocupaciones en juego*

---

**4.9 \*** *Incendio en central nuclear ucraniana de Zaporijia; descartan "impacto" para la seguridad*

---

**3.7 \*** *La Cámara de Diputados da luz verde a la legislación sobre la gobernanza de la Uam, mientras el Frente Amplio expresa su desacuerdo*

---

**4.6 \*** *Delgado advierte sobre la grave situación de la pobreza infantil en Uruguay y plantea una inversión de 200 millones de dólares para combatirla*

## Categorías

5 de Oro
Quiniela Nocturna
Quiniela Vespertina
Tombola Nocturna
Tombola Nocturna
Tombola Vespertina
Cultura
Curiosidades
Deportes
Economía
Empresariales
Fútbol internacional
Fútbol uruguayo
general
Internacionales
Nacional
Estados Unidos
México
Mundo
Opinión
Policiales
Política
Principal
Show
Sociedad
Tecnología & internet
Turf